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«РИА Новости» 

Российская экономика-2013: все нормально, падаю 

Уходящий год может войти в историю как один из самых неудачных для 

экономики России за последнее десятилетие. Год несбывшихся надежд, упущенных 

возможностей, разочарований и потерь — с редким единодушием характеризуют его 

чиновники и экономисты. 

Первый год работы стал нелегким испытанием и для нового главы 

Минэкономразвития Алексея Улюкаева. Министерство трижды ухудшало 

экономические прогнозы на этот год. В том числе финальная оценка основного 

экономического индикатора, роста ВВП, озвученная в декабре, оказалась почти втрое 

хуже первоначальной — 1,4% вместо 3,6%. 

Консенсус-прогноз-2013, подготовленный "Праймом" в конце прошлого года, 

казался тогда слишком пессимистичным: рост ВВП — 2,6%, промышленности — 

1,9%, инвестиций — 3,9%. 

http://ria.ru/economy/20131227/986835383.html#ixzz2ofungMMX  

 

«Коммерсант» 

Центральный зачищающий 

 Расчистка банковского рынка от сомнительных и неустойчивых игроков, 

начавшаяся осенью после назначения Эльвиры Набиуллиной на пост председателя ЦБ, 

может обернуться неожиданными последствиями. Главной интригой наступающего 

года становится уже не то, у кого отзовут лицензию и сколько банков в черных 

списках, которых нет. Вопрос — насколько белым из этой черной полосы сможет 

выйти сам надзорный блок регулятора. 

http://195.68.141.146/doc/2377637  

http://ria.ru/economy/20131227/986835383.html#ixzz2ofungMMX
http://195.68.141.146/doc/2377637
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 «Коммерсант» 

Меню голодовки  

Для госсектора экономики, ориентирующегося на федеральный бюджет, 2013 

года, можно сказать, и не существовало. Все, что происходило вокруг подготовки 

бюджета наступающего 2014 года, было на порядок более значимо. В ожидании 

тяжелых лет правительство заблаговременно пошло на реальное замораживание 

государственных расходов. Осталось только одно — исполнить обещания в ситуации 

реального, а не предсказанного кризиса. Судьба Фонда национального 

благосостояния, "условно распределенного" уже в 2013 году, надеяться на стойкость 

Кремля и Белого дома не дает. 

http://195.68.141.146/doc/2377484  

 

 «Коммерсант» 

Первый год в мышеловке 

 "Ловушка средних доходов" — популярная теория, согласно которой при 

достижении определенного уровня ВВП на душу населения развивающиеся страны 

сталкиваются с целым набором проблем, останавливающих экономический рост на 

годы и требующих долгой кропотливой работы. Верна или нет эта теория, но в 2013 

году социально-культурные последствия первого года пребывания в "ловушке" для 

России были главным событием года. 

http://195.68.141.146/doc/2377651  

 

«Коммерсант» 

Железная доля 

 Российская металлургия в уходящем году показала все признаки повторения 

кризиса 2008-2009 годов. Но на этот раз у него другая природа. Четыре года назад 

отрасль резко упала на волне всеобщей паники и финансовых проблем, но быстро 

восстановилась. Теперь же рынок уверен в долгосрочности стагнации спроса и не 

ожидает серьезного роста. Металлургам осталось только закрывать лишние мощности, 

бороться с тарифами монополий и ждать, что цены опять пойдут вверх. 

http://195.68.141.146/docsearch/2376523   

 

 

http://195.68.141.146/doc/2377484
http://195.68.141.146/doc/2377651
http://195.68.141.146/docsearch/2376523
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«Известия» 

Производители синтетики пожаловались Дмитрию Медведеву на 

ВТО 

 Производители тканей ополчились на импортную синтетику. Российский союз 

предпринимателей текстильной и легкой промышленности написал сразу два 

обращения в адрес премьера Дмитрия Медведева с просьбой защитить отечественных 

производителей синтетики, подняв ставку таможенной пошлины на ввоз импортных 

химических волокон с нынешних 10 до 20%. 

http://izvestia.ru/news/563261  

 

«Коммерсант» 

Год великого противотока 

Российские инвестиции пошли против иностранных. В 2013 году иностранные 

инвесторы вывели из фондов, ориентированных на Россию, сколько не выводили 

никогда — почти $3,2 млрд. Зато в российский рынок неожиданно привлек местных 

игроков — чистый приток в открытые паевые инвестфонды превысил 6,2 млрд руб. 

(примерно $190 млн) — это тоже рекорд с 2007 года. Впрочем, внутренние инвесторы 

не то чтобы поверили в отечественный фондовый рынок — они просто искали 

альтернативу банковским депозитам. 

http://195.68.141.146/doc/2377800  

 

«Финмаркет» 

Индексация-2014: соцвыплаты, пенсии, льготники и маткапитал 

Все социальные выплаты будут проиндексированы с 1 января 2014 года на 5%, а 

денежные выплаты льготникам планируется проиндексировать в том же объеме с 1 

апреля 2014 года. 

http://www.finmarket.ru/economics/article/3593488  

 

«РИА новости» 

Белгородские животноводы потеряли 20 млрд рублей из-за ВТО 

После вступления в ВТО, по словам губернатора, обрушились закупочные цены 

на мясную продукцию. 

http://izvestia.ru/news/563261
http://195.68.141.146/doc/2377800
http://www.finmarket.ru/economics/article/3593488
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 Потери животноводческих предприятий Белгородской области из-за резкого 

падения закупочных цен на мясо после вступления России в ВТО составили около 20 

миллиардов рублей, сообщил журналистам губернатор Евгений Савченко. 

В общении с прессой губернатор отметил, что в целом по стране после 

вступления России во Всемирную торговую организацию, импорт продукции вырос, а 

экспорт сократился, хотя некоторые представители бизнеса, рассчитывали, что 

ситуация сложится обратная. Для белгородских производителей расширение рынков 

серьезно отразилось на объемах выручки.  

"Мы испытали на себе факт вступления в ВТО: через месяц после принятия 

соглашения очень сильно обрушились закупочные цены на мясную продукцию, почти 

на 30% — с 92 до 60 рублей за килограмм живого веса. (Животноводческие 

предприятия) потеряли больше деньги — около 20 миллиардов рублей. Было принято 

решение о поддержке производителей из федерального бюджета, нам компенсировали 

2,2 миллиарда рублей", — рассказал Савченко. 

http://ria.ru/economy/20131227/986900824.html 

 

«Татцентр» 

В 2014 году КАМАЗ может получить до 10 млрд руб на 

компенсацию утилизационного сбора 

В 2014 году ОАО "КАМАЗ" может получить до 10 млрд рублей на компенсацию 

утилизационного сбора, который будет введен в России с 1 января 2014 года. Об этом 

сообщила депутат госдумы Альфия Когогинана встрече с сотрудниками предприятия. 

Как пишет корпоративная газета "Вести КАМАЗа", в следующем году из 

федерального бюджета на поддержку автопрома планируется выделить 84 млрд 

рублей.  

http://info.tatcenter.ru/news/132369/  

 

«РБК» 

Рост производительности труда в Татарстане в 2013 году составил 

2,4%.  

Рост производительности труда в Татарстане в 2013 году составил 2,4%. По 

оценке, которую выссказал президент Татарстана Рустам Минниханов на заседании 

членов экономического совета при кабмине РТ, «это очень мало». Темпы роста 

производительности труда отстают от темпов роста реальной заработной платы, 

уточнил Р.Минниханов.  

http://ria.ru/economy/20131227/986900824.html
http://info.tatcenter.ru/news/132369/
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Как сообщил на заседании министр промышленности и торговли РТ Равиль 

Зарипов, из 87 крупных предприятий республики химической и нефтехимической 

отрасли, 27 замедлили рост производительности труда и на 12 отмечена низкая 

производительность труда. По итогам 9 месяцев 2013 года ряд предприятий 

химической и нефтехимической промышленности также замедлили рост 

производительности труда по сравнению с итогами первого полугодия 2013 года. 

На снижение производительности труда по мнению Р.Зарипова повлияло 

снижение спроса на продукцию на внешнем рынке; снижение мировых цен на 

некоторые экспортные позиции; рост тарифов на энергоносители и на услуги РЖД; 

морально и физически устаревшее оборудование и технологии, используемые на 

предприятиях; отсутствие высококвалифицированных кадров. 

Точками роста в машиностроении Р.Зарипов назвал такие инновационные 

площадки, как камский индустриальный парк «Мастер», особая экономическая зона 

«Алабуга», технополис «Химград». 

В целом, по словам Равиля Зарипова, к 2016 году в Татарстане предполагают 

увеличить рост производительности труда в машиностроении в 1,7 раза, на 

предприятиях нефтехимического комплекса – в 2 раза. В качестве инструментов для 

обеспечения роста производительности труда Равиль Зарипов назвал развитие 

инновационной экономики и увеличение доли инновационной продукции в общем 

объеме; использование Лин-технологий (Lean Thinking), ERP-систем и SAP-решений; 

реализацию программы энергосбережения, а также непрерывное повышение 

квалификации персонала, сообщает пресс-служба президента РТ. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/12/2013/897320.shtml 

 

«Бизнес онлайн» 

Портал «Открытый Татарстан» будет запущен в январе 2014 года 

Портал «Открытый Татарстан» будет запущен в январе в новом году. Об этом 

сегодня рассказал министр информатизации и связи РТ Роман Шайхутдинов. Портал 

включит в себя геоинформационные сервисы с 15 слоями, раздел «Электронный 

магазин», где можно будет приобрести услуги, а также введена функция контекстного 

поиска. Кроме этого, на портале будут выложены несколько десятков отчетов о 

деятельности органов власти для прозрачности работы», – рассказал министр. 

По словам Шайхутдинова, портал госуслуг РТ в том виде, который 

функционирует сейчас, будет постепенно поглощен «Открытым Татарстаном». Кроме 

этого, будет новое мобильное приложение для портала. 

Напомним, первоначально планировалось, что портал будет открыт в октябре 

этого года, однако, как рассказал глава минсвязи РТ, работы затянулись из-за 

улучшения сайта и других деталей. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/27/12/2013/897320.shtml
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http://www.business-gazeta.ru/article/94507/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Нижнекамск вошел в Топ-10 рейтинга крупнейших 

промышленных центров России 

Институт территориального планирования «Урбаника» составил рейтинг 250 

крупнейших промышленных центров России. Согласно его данным, Нижнекамск, с 

результатом в 350,1 млрд. рублей, занял 9-е место. 

Рейтинг основан на опубликованной Росстатом статистике промышленного 

производства в разрезе муниципальных образований.  

Так, в рейтинг 250 крупнейших промышленных центров России, помимо 

Нижнекамска, который в прошлом году занимал 14-е место, вошли такие города РТ, 

как Альметьевск – 12-е место (338,3 млрд. рублей), Набережные Челны – 26-е место 

(221,6 млрд. рублей). Примечательно, что, как Альметьевск, так и Набережные Челны, 

по сравнению с прошлым, 2012, годом потеряли свои позиции, 4 и 2, соответственно. 

Столица Татарстана оказалась лишь на 35-м месте – со скромным результатом 

183,4 млрд. рублей, потеряв с прошлого года одну строчку рейтинга. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94502/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Рустам Минниханов и члены экономического совета обсудили 

меры по повышению производительности труда на предприятиях 

Сегодня в Казани состоялось заседание экономического совета при кабинете 

министров РТ, на котором говорили о мерах по повышению производительности 

труда на промышленных предприятиях Татарстана. Провел заседание президент РТ 

Рустам Минниханов. Открывая заседание, он сказал, что ситуация в экономике 

республики непростая. 

Зарипов сообщил, что для предприятий химической и нефтехимической отрасли, 

машиностроения утверждена «дорожная карта» по повышению производительности 

труда на 2014 год. В машиностроении ряд предприятий сохраняет темпы роста 

производительности, в том числе предприятия оборонно-промышленного сектора.  

О производительности труда и конкурентоспособности производства за счет 

применения лин-технологий рассказал генеральный директор ОАО «КАМАЗ» Сергей 

Когогин. Для повышения конкурентоспособности предприятий он определил такие 

http://www.business-gazeta.ru/article/94507/
http://www.business-gazeta.ru/article/94502/
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направления, как использование инноваций, рост производительности труда, 

снижение издержек производства, обязательное обучение персонала.  

С докладами о ситуации на предприятиях выступили также генеральный 

директор ОАО «Нижнекамскнефтехим» Олег Нестеров, генеральный директор ОАО 

«Химический завод им. Карпова» Дамир Шамсин. О принципах повышения 

конкурентоспособности региона и его предприятий рассказал директор ресурсного 

центра по стратегическому планированию при Леонтьевском центре Борис 

Жихаревич. Он также вкратце  рассказал о работе над созданием стратегии социально-

экономического развития РТ до 2030 года.  

http://www.business-gazeta.ru/article/94482/ 

 

«Ведомости» 

Стартап для муниципалов 

Торгово-промышленная палата и минэкономики Татарстана предлагают 

передать часть полномочий по поддержке малого бизнеса муниципалитетам. В 2014 г. 

им могут дать деньги — попробовать. 

Проект программы развития малого и среднего предпринимательства (МСП) на 

2014-2016 гг. Торгово-промышленная палата (ТПП) республики во вторник 

представила на конференции «Взаимодействие власти и бизнеса: новые возможности 

повышения деловой активности в муниципалитетах Республики Татарстан». В этом 

году прекращается действие республиканской трехлетней программы развития МСП; 

ее исполнение закреплено за департаментом поддержки предпринимательства 

минэкономики. 

Проект на месяц передали на обсуждение бизнес-сообществу, говорит зампред 

правления ТПП Артур Николаев. В январе 2014 г., продолжает он, проект отправится 

в минэкономики и будет вынесен на утверждение кабмина. 

Разработчики программы предлагают передать часть полномочий от 

минэкономики муниципалитетам и предоставить им субсидии на собственные 

программы. Есть также предложение включить уровень развития МСП в критерии 

эффективности работы муниципальных органов. 

Минэкономики согласно с инициативой, сказал «Ведомостям» замначальника 

департамента поддержки предпринимательства Артем Сироткин. По его признанию, 

муниципалитеты для поддержки предпринимателей никаких рычагов, кроме 

административных, не имеют. Чиновнику нравится пример Свердловской области, 

«где 44 муниципалитета — и каждый из них имеет свою программу и фонды, а 

полномочия поделены: 60% — центр, 40% — территории». Если проект будет принят, 

муниципалитетам поручат подготовить свои программы поддержки МСП и 

предусмотрят средства для обкатки реформы, говорит Сироткин. Он полагает, что это 

http://www.business-gazeta.ru/article/94482/
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будут гранты по 300 000 руб. начинающим предпринимателям: на этом 

муниципалитеты «потренируются и обрастут соответствующей инфраструктурой». 

В 2012-2013 гг. на поддержку МСП из республиканского бюджета выделялось 

по 1 млрд руб. Более половины этой суммы уходит на программу «Лизинг грант», по 

которой правительство субсидирует 45% стоимости оборудования для 

предпринимателей. По данным ТПП, в этом году по «Лизинг гранту» было выделено 

585 млн руб., деньги получили 524 субъекта МСП — в среднем по 1,1 млн руб. 

каждый. Около половины (225) получателей находятся в Казани и казанской 

агломерации. 

Главная идея нововведения — заставить районы шевелиться, говорит Николаев. 

По его мнению, главная проблема, с которой столкнутся районы, — нехватка 

«активных людей, готовых стать предпринимателями». Ни предпринимателям, ни 

местным чиновникам не нужно будет ездить в Казань решать проблемы, отмечает 

пользу руководитель аппарата Аксубаевского муниципального района Рустем 

Муратшин. Начальник отдела экономики Лениногорского района Эльмира Яримова не 

предвидит трудностей при передаче полномочий. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/600051/startap-dlya-municipalov 

 

«Бизнес онлайн» 

Новогоднее чудо от минфина РТ: подарок на 25 миллиардов 

Ирек Файзуллин, Ленар Сафин и Марат Ахметов оказались лучшими 

лоббистами 2013 года 

На состоявшемся накануне заседании парламента Татарстана стало известно, что 

республиканский бюджет-2013 за вчерашний день распух сразу аж на 25 млрд. 

рублей— до 168 млрд. рублей. Несмотря на продолжавшиеся весь год разговоры о 

стагнации экономики, ситуация с бюджетом оказалась значительно лучше, чем 

ожидалось. Удивительно, но в итоге с учетом поправок, которые постоянно вносились 

в течение года, бюджет от первоначальных параметров, которые закладывались 

изначально, вырос на треть или на 40 млрд. рублей. Редакция «БИЗНЕС Online» 

выяснила, какие госструктуры стали главными получателями дополнительных 

доходов. 

На что предлагается направить эти дополнительные доходы? 6,2 млрд. рублей 

минфин предложил выделить на уменьшение дефицита, остальная дыра будет 

«замазана» за счет остатка на начало года. Кроме того, определенные средства были 

направлены в уставный капитал ряда предприятий. Так, 77 млн. рублей получил 

недавно созданный инжиниринговый центр «КАИ-Лазер», еще 49 млн. — 

«Региональный центр инжиниринга в сфере химических технологий, а 31 млн. — 

Центр медицинской науки. 180 млн. рублей получило ОАО «Татагролизинг» — на 

приобретение сельскохозяйственной техники. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/600051/startap-dlya-municipalov
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Газета «БИЗНЕС Online» проанализировала бюджет после изменений и выявила 

те министерства и ведомства, которые получат наибольший плюс в результате 

вчерашнего пересмотра бюджета. 

Безусловным лидером стал минстрой, бюджет которого увеличится сразу на 12 

млрд. рублей — до 32 млрд. рублей. Многие из имеющихся статей получили рост, 

некоторые и вовсе добавились, как, например, софинансирование объектов 

капитального строительства собственности муниципальных образований — 440 млн. 

рублей, программа «Энергосбережение и повышение энергетической 

эффективности...» — еще почти 300 млн. рублей. Почти миллиард прибавился на 

обеспечение мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда. 

На втором месте — республиканский минтранс, бюджет которого вырос на 6 

млрд. рублей — до почти 21 млрд. рублей. За счет, например, появления такой 

федеральной программы, как «Развитие транспортной системы России», по которой он 

получит 640 млн. рублей. 

На третьем — минсельхоз. Марат Ахметов получил прибавку в 5,4 млрд. 

рублей— до 18,7 млрд. рублей. Около четырех миллиардов — это та самая поддержка 

из федерального центра. 

Депутаты проголосовали за измененный бюджет-2013 и пригласили за трибуну 

министра экономики РТ Мидхата Шагиахметова. 

Министр предложил депутатам внести изменения в программу социально-

экономического развития РТ на 2011 - 2015 годы. Согласно программе, к 2015 году, 

среди прочего, будут созданы единая электронная база данных объектов 

общественной инфраструктуры, электронная база с описанием характеристик 

земельных участков. Будет разработана концепция развития промышленных площадок 

в районах РТ, разработаны меры по привлечению высококвалифицированных 

специалистов в приоритетные отрасли экономики и проче. 

Вставший за трибуну председатель комитета по экономике и 

предпринимательству Марат Галеев программу с некоторыми оговорками защитил. 

— Низкие темпы роста экономики никого не должны сильно огорчать, потому 

что идет серьезное накопление новых технологий, — считает он. — И сейчас для 

республики важнее всего задать вектор инновационного развития, и эти мероприятия в 

предшествующие годы в программе предусмотрены и они реализуются. Нельзя не 

замечать, что в этом году в РТ открылся целый ряд принципиально новых 

предприятий. 

После всех выступлений Мухаметшин уточнил у Шагиахметова — 

правительство берет на себя ответственность рекомендовать изменения сразу в первом 

и третьем чтениях? Может быть, дать время на доработку? Министр ответил, что 
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программу надо поскорее приять. И пообещал на заседаниях Госсовета докладывать о 

результатах действия программы, например, о доле малого бизнеса. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94471/ 

 

«Бизнес онлайн» 

К 2015 году доля малого и среднего бизнеса в объеме ВРП 

Татарстана должна достичь 34% 

К 2015 году доля малого и среднего бизнеса в объеме валового регионального 

продукта Татарстана должна достичь 34%. Об этом сообщил сегодня на годовом 

собрании членов Торгово-промышленной палаты РТ заместитель председателя 

правления ТПП РТ Артур Николаев. 

Мероприятие прошло в ТПП РТ, в нем приняли участие премьер-министр РТ 

Ильдар Халиков, уполномоченный при президенте РТ по защите прав 

предпринимателей Тимур Нагуманов, председатель правления ТПП РТ Шамиль 

Агеев, представители республиканского предпринимательства.  

Халиков, подводя итоги уходящего 2013 года, отметил, что главными 

событиями в нем стали проведение летней Универсиады в Казани, реализация 

крупных проектов в области нефтехимии, в строительстве, машиностроении. 

«Нам еще предстоит подвести некоторые итоги ведения бизнеса в условиях 

ВТО. Рынки в условиях вхождения России в ВТО оказались открыты не только для 

импортных товаров, но и для выхода продукции наших производителей за рубеж», – 

отметил он.  

Обращаясь к предпринимателям, премьер-министр РТ высказал пожелание в 

том, чтобы пессимистичные прогнозы экономистов в будущем году не сбывались.   

http://www.business-gazeta.ru/article/94515/ 

 

«Республика Татарстан» 

Госсовет настроился на позитив 

Вчера прошло завершающее этот год заседание республиканского парламента 

Депутаты рассмотрели большой блок очень значимых для республики законов. 

Пожалуй, основным здесь стал законопроект об изменениях в Программе социально-

экономического развития республики на 2011-2015 годы, он был принят сразу в трех 

чтениях. 

http://www.business-gazeta.ru/article/94471/
http://www.business-gazeta.ru/article/94515/
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Ожидаемо острая полемика развернулась вокруг информации о тарифном 

регулировании в сфере коммунальных услуг в 2014 году – с ней в рамках 

«Правительственного часа» выступил председатель Госкомитета по тарифам Марат 

Зарипов. 

Представляя документ, министр экономики Мидхат Шагиахметов отметил: 

сегодня, чтобы стабилизировать экономическую ситуацию в целом по России, 

Правительство РФ разрабатывает новые подходы. Соответственно, такая же работа 

предстоит и регионам. «Правительство республики разработало ряд оперативных и 

стратегических мер», – уточнил Мидхат Шагиахметов. Это несколько блоков, 

касающихся улучшения инвестиционного климата, развития частно-государственного 

партнерства, рынка труда, а также рынка интеллектуальной собственности, поддержки 

малого и среднего предпринимательства, совершенствования государственной 

системы управления, экологической обстановки. Министр подчеркнул, что в процессе 

подготовки законопроекта была проведена большая межведомственная работа, в том 

числе с депутатским корпусом, и предложил Госсовету принять законопроект в целом. 

Однако парламентарии задали Мидхату Шагиахметову столько уточняющих 

вопросов, что в итоге Фарид Мухаметшин выразил сомнение: есть ли необходимость 

торопиться с принятием в целом столь важного документа? Тем не менее министр 

привел аргумент: «Предложенные меры крайне необходимы, и законопроект нужен, 

чтобы сразу же приступить к их реализации». «Правительство считает, что, внося 

такую программу, оно берет на себя серьезную ответственность по социально-

экономическому развитию республики, поэтому просьбу, думаю, нужно поддержать, 

но с рекомендацией: прислушаться к замечаниям и предложениям с нашей стороны и 

при реализации программы все их учитывать», – предложил «соломоново» решение 

Председатель Госсовета. В итоге депутаты законопроект поддержали в целом. 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-70/10109317/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Линар Якупов: «В следующем году выйдем на миллиард 

привлеченных инвестиций. Главное, чтобы экономика страны не 

развалилась...» 

Глава АИР выразил недовольство поставленным перед его ведомством планом: 

«исходя из расчетов минэкономики, мы должны привлекать пятую часть от всех 

инвестиций в страну» 

В агентстве инвестиционного развития РТ (АИР) накануне презентовали итоги и 

планы деятельности созданных по инициативе ведомства Линара Якупова двух 

Корпораций (именно так, с большой буквы) — развития и экспорта РТ. Тем более, как 

выяснилось, далеко не все заинтересованные лица были в курсе деталей работы 

данных структур, появившихся год назад, и их проектов. Тем временем свои 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-70/10109317/
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«корпорации развития», только частные, появляются и в районах РТ. Особенности 

инвестиционной политики «на местах» изучала корреспондент «БИЗНЕС Online». 

Скоро доклад сказывается, да не скоро дело делается. Последняя в этом году 

полноценная рабочая неделя в Татарстане явно прошла под знаком муниципалитета. 

Так, во вторник возможности взаимодействия муниципальной власти и 

предпринимателей обсуждали на итоговой конференции ассоциации малого и 

среднего бизнеса РТ. Правда, обсуждали в несколько одностороннем порядке, 

поскольку из приглашенных глав исполкомов в мероприятии принял самое активное 

участие лишь глава Бугульминского района Ильдус Касымов. Председатель совета 

МО РТ Минсагит Шакиров на бизнес-конференции замечен не был (хотя его 

приглашали. К слову, министр экономики РТ Мидхат Шагиахметов для этого нашел 

время в своем плотном графике), зато его доклад засиял на следующий день в 

«Корстоне», на съезде муниципальных образований РТ, где наблюдалось целое 

созвездие ярких представителей власти «на местах». 

... 

Отчитываясь перед гражданскими наблюдателями, Якупов заявил, что объем 

прямых иностранных инвестиций в прошлом году составил порядка $151 на душу 

населения, что в 6 раз выше показателя 2011 года. «Проекты, заложенные два года 

назад, должны «выстрелить» в 2014-м. Мы сможем выйти в следующем году на 1 

млрд.рублей, главное, чтобы экономика страны не развалилась», — резонно заметил 

Якупов. 

Однако, предвидя задачи на грядущий год, руководитель АИР выразил, мягко 

говоря, озабоченность цифрами по плановым объемам инвестиций, «спущенным» 

агентству со стороны минэкономики РТ в рамках программы социально-

экономического развития РТ до 2016 года. Комментируя поставленную задачу, Якупов 

назвал данные цифры «абсурдными» и выразил надежду, что «разум возобладает». 

Так, согласно расчетам минэкономики РТ, на 2013 год АИР должен был достичь 

показателя в $250 инвестиций на душу населения, в 2014-м — уже $750, а в 2015-м — 

$1,5 тысячи. По словам Якупова, кроме «СМАРТ-Сити Казань», иностранных 

инвесторов в РТ больше пускать некуда. Он отметил, что для реалистичности цифр 

Татарстан должен был бы пустить иностранных инвесторов во все крупные 

машиностроительные и нефтехимические проекты РТ, на что явно не приходится 

рассчитывать. 

 http://www.business-gazeta.ru/article/94490/ 

 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/94490/
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Мониторинг «Об итогах социально-экономического развития 

Российской Федерации в январе-ноябре 2013 года» 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/ma

cro/monitoring/doc20131227_26 

 

О вывозных таможенных пошлинах на нефть и отдельные 

категории товаров, выработанных из нефти, на период с 1 по 31 января 

2014 г. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fore

igneconomicactivity/monitoring/doc20131227_20 

 

О представлении отчетности о ходе выполнения федеральных 

целевых программ и реализации федеральной адресной 

инвестиционной программы за 2013 год 

Минэкономразвития России просит обеспечить в срок до 25 января 2014 г. 

представление отчетов за 2013 год о ходе выполнения федеральных целевых 

программ, а также государственных программ Российской Федерации в части 

расходов, включенных в приложение 19 к Федеральному закону от 3 декабря 2012 г. 

№ 216 ФЗ «О федеральном бюджете на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 

годов» (далее – ФЦП), и реализации федеральной адресной инвестиционной 

программы на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20

131227_6 

 

Рустам Минниханов поздравил руководство ОАО «Сетевая 

компания» со значимым событием - подключением новой подстанции 

Елабуга 500 кВ 

Приветственную телеграмму по случаю подключения новой подстанции Елабуга 

500 кВ направил Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов генеральному 

директору ОАО «Сетевая компания» Ильшату Фардиеву. 

«Уважаемый Ильшат Шаехович! – говорится в тексте телеграммы. - Искренне 

приветствую Вас и коллектив ОАО «Сетевая компания» по случаю значимого события 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/macro/monitoring/doc20131227_26
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/macro/monitoring/doc20131227_26
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/monitoring/doc20131227_20
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/foreigneconomicactivity/monitoring/doc20131227_20
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20131227_6
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/activity/sections/fcp/doc20131227_6
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в экономике нашей республики – подключения новой подстанции Елабуга 500 кВ. Эта 

высоконадежная, энергоэффективная, экологичная подстанция нового поколения 

стала самым большим электросетевым объектом в Татарстане и призвана поставлять 

электроэнергию на крупнейшие нефтехимические предприятия республики. Уверен, 

вы - профессионалы своего дела, обеспечите заявленную первую категорию 

надежности энергоснабжения и эффективную эксплуатацию Елабуги 500 на долгие 

годы. Разделяю с вами радость этого события и от души желаю татарстанским 

энергетикам новых трудовых успехов во благо родной республики и ее жителей. 

Президент Республики Татарстан Р.Н.Минниханов». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255558.htm 

 

Ильдар Халиков принял участие в годовом собрании членов 

Торгово-промышленной палаты Республики Татарстан 

К 2015 году доля малого и среднего бизнеса в объеме валового регионального 

продукта (ВРП) Республики Татарстан должна достичь 34%. Об этом сообщил сегодня 

на годовом собрании членов Торгово-промышленной палаты Республики Татарстан 

заместитель председателя правления ТПП РТ Артур Николаев.  

Мероприятие прошло в ТПП Республики Татарстан, в нем приняли участие 

Премьер-министр Республики Татарстан Ильдар Халиков, уполномоченным при 

Президенте РТ по защите прав предпринимателей Тимур Нагуманов, председатель 

правления ТПП РТ Шамиль Агеев, представители республиканского 

предпринимательства.  

По словам Ильдара Халикова, нам еще предстоит подвести некоторые итоги 

ведения бизнеса в условиях ВТО. Рынки в условиях вхождения России в ВТО 

оказались открыты не только для импортных товаров, но и для выхода продукции 

наших производителей за рубеж, отметил он.  

Кроме того, считает Ильдар Халиков, 2013 год был значительным для 

законодательного обеспечения предпринимательства. Он предложил представителям 

малого и среднего бизнеса дать оценку свою работы с государственными органами.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255542.htm 

 

Рустам Минниханов встретился с руководством ФК «Рубин» 

Сегодня Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов встретился с 

генеральным директором футбольного клуба «Рубин» Владимиром Леоновым и 

президентом футбольного клуба «Рубин» Валерием Сорокиным.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255558.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255542.htm
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Рустам Минниханов дал поручение подготовить окончательное предложение по 

комплектации тренерского штаба ФК «Рубин» и составу игроков.  

Президент Татарстана отдельно отметил, что необходимо организовать 

достойные проводы Курбана Бердыева, долгое время занимавшего пост главного 

тренера «Рубина».  

Рустам Минниханов подчеркнул, что Курбан Бердыев внес значительный вклад 

в развитие футбольного клуба «Рубин», при нем команда одержала громкие победы - 

как в чемпионатах страны, так и на международной арене. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255525.htm 

 

Рустам Минниханов: «Потенциал высшей школы Татарстана до 

конца не раскрыт» 

Перед вузами Татарстана стоят важные задачи, и потенциал высшей школы 

позволяет их решить. Такое мнение высказал сегодня Президент РТ Рустам 

Минниханов на традиционной ежегодной встрече с ректорами вузов республики. Во 

встрече в Доме Правительства РТ приняли участие ректоры 20 крупнейших высших 

учебных заведений Татарстана.  

По его мнению, система образования является залогом конкурентоспособности 

региона, инвесторы в числе преимуществ оценивают наличие подготовленных 

специалистов. При этом высшая школа, по словам Рустама Минниханова, является не 

только образовательным, но и научным ресурсом.  

Президент Татарстана призвал вузы республики равняться в своем развитии на 

ведущие мировые научные и образовательные центры, привлекать для обучения 

талантливую молодежь из других регионов, причем не за деньги, а по способностям. 

«Надо брать самых умных, самых талантливых», - уверен Р.Минниханов.  

Ректор Казанского федерального университета Ильшат Гафуров в свою очередь 

от имени Совета ректоров республик поблагодарил Президента Татарстана за встречу. 

Он вкратце рассказал о работе высшей школы в 2013 году и высказал ряд 

предложений. Так, в частности, он предложил создать фонд арендного жилья для 

студентов и молодых сотрудников вузов. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/255456.htm 
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